

ANA BEJARANO RICAURTE

LA NOVIA BONITA

by Ana Bejarano Ricaurte 12 SEPTIEMBRE, 2021

Por Ana Bejarano Ricaurte

La pandemia del covid-19 hirió estructuralmente la economía colombiana. No solo se acabó la plata sino que la riqueza se concentró más. En este país tan desigual —uno de los peores del mundo— la pobreza monetaria aumentó del 35,7% al 42,5% y la pobreza extrema del 9,6% al 15,1%. Es un retroceso de décadas. Por eso el Gobierno de Duque salió a buscar activos para vender y eligió a ISA (Interconexión Eléctrica S.A.), una de las joyas del Estado colombiano.

El saliente presidente de la compañía, Bernardo Vargas, deseó que quienes la codician “sean conscientes de la joya que es ISA, de la novia tan bonita que es”. Además de bonita es inteligente, porque la transportadora de energía no solo tiene un portafolio robusto, sino que se precia del altísimo nivel de su gobierno corporativo: técnico, probo y lejano de intereses políticos.

Y muy pronto le aparecieron varios pretendientes. Entre ellos, el Grupo de Energía de Bogotá (GEB), que manifestó sus intenciones de hacerse a la compañía energética. En enero de este año, el GEB hizo una oferta no vinculante al Gobierno nacional, manifestó la intención de cuatro bancos de respaldar la operación y hasta planteó varias opciones, como crear una gran empresa en torno a ISA, donde se pudiera preservar lo que la ha hecho triunfar en el mercado.

Pero rápidamente apareció un galán más insistente: **Ecopetrol**, que exigió la firma de un acuerdo de confidencialidad que permitiera avanzar la negociación a oscuras. Aunque representaba más dinero para la nación, el Gobierno, sin dar muchas explicaciones y en un tono de “aquí mando yo”, desechó la oferta del GEB.

Algunas organizaciones sociales pidieron al Tribunal Administrativo de Cundinamarca detener la venta, por lo menos provisionalmente, para obligar al Estado a explorar ofertas más provechosas que reflejaran mejor el valor y proyección estratégica de ISA. El Gobierno “tranquilizó” a los jueces diciendo que el negocio no estaba finiquitado, pero días después intempestiva y secretamente firmó el contrato y salió con la excusa de que ya no había nada que detener. Este Gobierno es un abanderado del refrán que dice “mejor pedir perdón que permiso”, aunque tampoco pide perdón.

Claro que hay leyes que le permiten a Duque organizar la venta a su antojo, en especial si es entre entidades públicas; hacerlo de manera privada, sin subasta, sin dar muchas explicaciones. Pero varios expertos del sector señalan que la forma en que se hizo la transacción denota un afán insano, casi alarmante, que condujo a un detrimento de la billetera pública y negó la posibilidad de que la libre competencia permitiera un mejor negocio. No se maximizó el valor de ISA, **Ecopetrol** hizo la compra del año, mas no la nación. La autoventa de ISA le permitía al sector político que actualmente ejerce el poder permanecer en control de ambas compañías y de la ejecución del negocio.

Existen muchos aspectos técnicos y debatibles de este matrimonio arreglado. Por ejemplo, si a una petrolera le sirve o no una transportadora de energía, o si se está privatizando a ISA. Y este Gobierno, experto en oscurecer, se ha esforzado en imponer su visión de la venta. La poca atención que se le ha prestado al asunto ha dado más para aplausos que para cuestionamientos serios.

Ningún medio interesado en preguntar cuáles son las razones de peso para negar la propuesta del GEB. Nadie que averigüe por qué se cercenó la posibilidad de que el precio de ISA lo pusiera el mercado y no la junta directiva de **Ecopetrol**. ¿Lograremos saber cuál será el afán que impulsó al Gobierno a hacer todo esto a las patadas? ¿Acaso el apremio por llenar las arcas estatales para las elecciones? ¿Habrá algún influyente asesor cercano a Palacio y a **Ecopetrol**? Ojalá también sepamos si los 14 billones de pesos que recibimos por la venta —adicionales a los de la reforma tributaria que acaba de aprobar Duque por la puerta de atrás— se invertirán en un rescate social.

El Gobierno ha aprovechado lo enrevesado del asunto para hacerlo de prisa y engañar a los jueces. Prostituyeron a la novia guapa y lista al postor más poderoso, más impositivo, pero quizás el peor partido. El proxeneta fue ese sector político que sigue manejando a Colombia como si el erario fuera su billetera y los bienes públicos, caballos de su finca.

Puede ver más contenidos de Ana Bejarano Ricaurte [ingresando aquí](#).

DESCARGAR COLUMNA

Compartir contenido:



< PREV POST

LAS RIFAS DE KAREN

More posts

 CAROLINA PIÑEROS OSPINA 5 SEPTIEMBRE, 2021 ¿DE QUÉ LADO ESTÁ?	 LA DÉCIMA VICTOR MALLARINO 5 SEPTIEMBRE, 2021 LA ACTUALIDAD VERSO A VERSO	 CORONELL 29 AGOSTO, 2021 DUDA EN LA TUMBA	 SAMPER OSPINA 29 AGOSTO, 2021 ELEVAR EL DEBATE ES...
---	--	--	---

About author



Ana Bejarano Ricaurte (Ana Bejarano Ricaurte)

Ana Bejarano Ricaurte es abogada de la Universidad de Los Andes y Maestra en Leyes de la Universidad de Harvard. Es profesora de cátedra de derecho procesal en la Universidad de Los Andes. Abogada litigante en la firma Bejarano Abogados en Bogotá. Co-Directora de El Veinte, una organización dedicada a la defensa judicial de la libertad de expresión y a la promoción del trabajo pro bono.

17 Comentarios losdanieles Política de privacidad de Disqus [Acceder](#)

Recomendar 14 Tweet Compartir Ordenar por los mejores

Únete a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON O REGISTRARSE CON DISQUS

 Nombre

- Juan Carlos Rivera** - hace 3 horas

Mientras la narco-dictadura uribista se mantenga en el poder estas aberraciones serán pan de cada día. ¿Hasta cuándo Patria Boba y violada?...

3 ^ | v - Responder - Compartir
- Miquel Anqel Peña** - hace 3 horas

Todo en este gobierno, sabe mal , huele mal , se ve mal , se oye mal y se siente mal... no hay nada que hacer ? ..pero qué más esperar de un gobierno corrupto? Que está en manos de los peores... sólo queda esperar y que el próximo , haga algo bien... por ahora nos fregamos...

2 ^ | v 1 - Responder - Compartir
- Ciro Castilla** - hace 2 horas

La pretensión del capo/patrón es convertir a Colombia en una gran uberrimo de 2.070.408 km2, para él y sus 20 socios.

1 ^ | v - Responder - Compartir
- José Luis Medellín Garzón** - hace 3 horas

Buenos días. Agradezco su columna, a mi entender bien escrita. Y si; se materializa el "comer mocos por debajo de la ruana" que tan sabiamente profesaban algunos de nuestros ancestros, Ni modo, esa es nuestra condena por bobos, por segur creyendo en que, al alimón de los dogmas religiosos, esto lo salva alguien y no votamos por personas que administren sino por mesenas.

1 ^ | v - Responder - Compartir
- Claudia R Duarte Duarte** - hace 4 horas

Un negocio sucio, perverso y mal intencionado ...fiel evidencia de todo lo malo de este gobierno inclemente y corrupto. Lo peor de todo este entramado de mal malgobierno y desgobierno...le quedan 10 mesesque más tendremos que soportar de negocios turbios y tratos por debajo de la mesa.....

Gracias Excelente Columna

1 ^ | v - Responder - Compartir
- edzalin** - hace 7 horas

Cada vez sorprende más esta gran columnista con sus denuncias bien sustentadas.

1 ^ | v - Responder - Compartir
- Jose Adelmo Callejas Gonzalez** - hace 31 minutos

Grandiosa columna, aquí está dicho todo, lo oscuro que a sido este gobierno, dirigido en la sombra por un ser despreciable

^ | v - Responder - Compartir

Otra persona está escribiendo...
- Mario Murcia Pabon** - hace 36 minutos

¡Excelente columna! Buena investigación

^ | v - Responder - Compartir
- Adriano Pimiento V.** - hace una hora

Guardo la esperanza que estos bellacos granujas lo van a pagar pronto... Ya vemos cómo el séquito de bribones del más bellaco de todos siguen inmolándose y acumulo lacayo de cárcel. Algún día esas sardínas sardónicas henchidas de poder se desdibujarán como cierto lacayo que ahora tienen en una cárcel dorada. Espero que se les termine ese privilegio de escoger sus jueces y cárceles, y terminen en una de verdad como los delincuentes que son.

^ | v - Responder - Compartir
- Juan Camilo Areila Avila** - hace una hora

¿Porque un contrato de Confidencialidad? Su imagen es tan desfavorable que toman desiciones, calculando el escandalo para despues de las elecciones!! Pero financiandose con este dinero. ¿Còmo demostrar este peculado?

^ | v - Responder - Compartir
- Gustavo Salazar** - hace una hora

Excelente columna que da en el blanco de un negocio que falta aclarar. Es un desatino no referirse de muerte del colega y compañero de trabajo. Un ego más que domar.

^ | v - Responder - Compartir
- Gloria I** - hace 2 horas

Ana sus columnas son un excelente refuerzo para el periodismo serio e independiente de Los Danieles. Gracias El problema de fondo es que los dirigentes se olvidaron que están manejando dinero que no es de ellos y de manera irresponsable y corrupta hacen fiestas con lo ajeno. Sin órganos de control serios, la única esperanza es el castigo en las urnas.

^ | v - Responder - Compartir
- Gladys Lara Morales** - hace 2 horas

Gracias Ana Bejarano, tu columna nos permite conocer más el manejo que se le da a lo público bajo este gobierno. No lo mencionas , pero tengo entendido que **Ecopetrol** se endeudó para llevar a cabo este negocio.

^ | v - Responder - Compartir
- Fernando Daza** - hace 3 horas

Estamos en época donde la ética es un elemento perdido hace décadas. Hoy en día los corruptos hasta lloran en el congreso.

^ | v - Responder - Compartir
- Riko** - hace 4 horas

Excelente columna.

^ | v - Responder - Compartir
- Yotas Petro** - hace 6 horas

Ojalá Petro sea presidente y no se roben las elecciones otra vez.

^ | v - Responder - Compartir
- orlando Duque** - hace una hora

Ojalá podamos confiar en él y sus asesores.

^ | v - Responder - Compartir

MEDIOS AMIGOS:

